

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil yang telah diperoleh dalam melakukan penelitian terkait “Pengembangan Minat Wirausaha Mahasiswa Melalui Program Eksyar Learning (Studi Pada Komunitas EksyarPreneur, UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten)” metode yang dilakukan adalah kualitatif serta menggunakan teknik wawancara kepada narasumber, observasi dan juga dokumentasi. Maka dengan demikian dapat disimpulkan bahwa:

1. Peran yang dilakukan oleh komunitas EksyarPreneur adalah dengan mengaplikasikan ke dalam banyak program, salah satunya adalah Eksyar Learning. Program tersebut sangat membantu dalam hal mengembangkan minat usaha yang dimiliki oleh setiap anggota komunitas. Mereka mendapatkan pelatihan untuk mengembangkan *skill* yang dimiliki terkait berwirausaha kemudian juga diberikan edukasi terkait ekonomi syariah, motivasi dan pengarahan sehingga minat berwirausaha mahasiswa dapat meningkatkan.
2. Komunitas EksyarPreneur merupakan salah satu dari banyaknya komunitas yang berada di lingkungan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Komunitas ini merupakan salah satu komunitas yang fokus untuk bergerak memberikan edukasi, memngembangkan anggota serta meningkatkan pemahaman terkait ekonomi syariah dan sebagai tempat

mahasiswa untuk menambah pengalaman dan melakukan aksi nyata dari apa yang dipelajari di dalam kelas.

3. Terdapat beberapa faktor yang mendukung proses pengembangan yang dilakukan oleh komunitas di antaranya pengurus yang konsisten, banyaknya bantuan kerjasama, tempat yang memadai dalam melakukan rapat atau diskusi dan juga antusiasme anggota yang besar terkait program tersebut. Namun ada juga kendala yang dirasakan oleh komunitas dalam mengaplikasikan program tersebut yaitu kurangnya sosialisasi yang dilakukan oleh pengurus sehingga banyak anggota ataupun mahasiswa lain yang tidak mengetahui, kemudian biaya pendaftaran dan juga tenaga ahli yang kurang memadai.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil pengamatan dan juga penelitian yang sudah dilakukan maka ditemukan beberapa permasalahan pada saat proses pelaksanaan program yang dilakukan oleh komunitas EksyarPreneur. Maka dari itu, saya memberikan saran yang mungkin dapat dijadikan bahan evaluasi dan pertimbangan bagi komunitas EksyarPreneur dan seluruh pengurus maupun anggota ke depannya serta kepada peneliti selanjutnya. Adapun saran tersebut adalah sebagai berikut:

1. Pengurus komunitas EksyarPreneur

Bagi seluruh pengurus harus lebih kompak lagi dan bersama-sama dalam meningkatkan minat usaha seluruh anggota komunitas. Pengurus juga harus terus mengawal anggota yang ingin memulai suatu usaha ataupun bisnis dan juga selalu memberikan motivasi agar mereka yang memiliki minat

akhirnya merasa termotivasi dan tidak mudah menyerah ketika mengalami kegagalan.

2. Anggota komunitas EksyarPreneur

Bagi anggota komunitas saran yang diberikan adalah ketika sudah memutuskan untuk bergabung ke dalam bagian komunitas, maka harus serius dan benar-benar mengikuti semua arahan serta edukasi yang diberikan oleh pengurus. Serta berkeinginan untuk dapat ikut serta ke dalam setiap pelatihan ataupun kegiatan-kegiatan terkait ekonomi syariah.

3. Komunitas EksyarPreneur

Diharap ke depannya dapat menciptakan program-program yang bukan hanya inspiratif namun dapat juga maksimal dirasakan dampaknya oleh setiap bagian di dalam komunitas EksyarPreneur.

4. Peneliti selanjutnya

Diharap kedepannya dapat lebih teliti lagi dalam mengamati setiap program yang diadakan oleh komunitas EksyarPreneur. Kemudian dapat ikut serta ke dalam beberapa kegiatan sehingga lebih mengerti dalam menggambarkan atau membuat narasi terkait program-program yang ada di dalam komunitas.